



のびのび児童クラブだより

令和6年度 6月号



年々暑くなる時期が早まり、今年は4月から半袖で過ごす日が増えましたが寒暖差が激しく、衣類の調整が難しい日が続きましたね。

児童クラブでは、毎日環境省の熱中症警戒アラート・暑さ指数を確認して、日々の活動を検討しています。今年度から熱中症指数計を2台購入し、子どもたちが目で見て分かる取り組みを始めました。また、子どもたちがいつでも飲みたいときに水分補給がしやすいように、また重たい水筒ではなく負担の少ない水筒持参で済むようにウォーターサーバーを設置しました。クラブ室内では子どもたちに衣類調整、汗をかいた場合の着替え、水分補給の声掛けを行い、扇風機、サーキュレーター、エアコンを使用して換気と室温の調節をしています。

これからが暑さ本番です。みんなが元気に夏を乗り切れるように、職員一同取り組んでいきます。

ありがとうボックス

今年度、新たな取り組みとして「ありがとうボックス」を作りました。これは、日頃面と向かっては恥ずかしくて言えない友だち・保護者・職員へのありがとうの気持ちをメモ用紙に書いて箱に入れておくと、それを職員から該当の子や保護者、職員に手渡すものです。小学生はみんなの前で褒められることが恥ずかしい場合もあります。メモを受け取ることで、相手の感謝の気持ちを受け取ることができる機会に、また「ありがとう」と素直に言える機会になればと良いのではないかと思います、取り組むことにしました。

まず一年生に声をかけたところ、一番多かったのが「しょくいんさん いつもおやつをつくってくれて ありがとう」でした。手作りおやつが多い児童クラブとしては、とても嬉しくなるコメントでした。

たくさん「ありがとう」が増えることを願っています。



おやつを食べる時の注意点

先日、県外の児童クラブでおやつのマシュマロが詰まって児童が亡くなるという痛ましい事故がありました。のびのび児童クラブでも、以前からおやつを食べる時は職員が常に見守りを行い、子どもたちにも7つの約束をしています。

- ① 食べる事に集中する。
- ② 水分をとって、喉を潤してから食べる。
- ③ よく噛んで食べる。
- ④ 一口の量を多くしない。
- ⑤ 口の中に食べ物があるときは喋らない。
- ⑥ 歩きながら、遊びながら食べない。
- ⑦ 食べている時にびっくりするようなことはしない。



約束が守られない子に対しては都度声掛けをしています。誰もが安心安全に過ごせるように、ご自宅でも7つの約束についてお子さんとお話をしてみてください。

児童クラブを出る時は必ずお子さんと一緒に！！

児童クラブ送迎時に、駐車場内をお子さんだけで車まで歩いている、または走り回っている場面を見かけます。「車は危ない」と分かっている、子どもは急に走り出します。送迎時は、どの保護者も急いでいます。深刻な事故につながりかねません。必ず送迎される保護者とお子さんと一緒に移動をお願いします。長期休業中の朝の送りも同様をお願いします。

このことは送迎されるすべてのご家族にお伝えください。

交通安全指導

5月8日（水）平田広域交番の方にお越しいただき、交通安全指導をしていただきました。平田小学校からの下校ルートを通って下校してくる1～3年生児童の様子を見ていただきました。

児童クラブに下校した後、子ども達に指導していただいた内容は次の2つです。

- ① グループで帰る時の大切なことは、小さくまとまって帰る。前の子は後ろの子を気にしながら待ってあげる。
- ② 道路の渡り方は、止まって、手を上げて、右・左・右を見て、さっと渡る。

今後は平田広域交番の方も、下校ルートをパトロールしていただきます。児童クラブまで安全に下校できるように、今後も交通安全指導を定期的に行っていきます。ご自宅でも登下校の安全についてお話してみてください。



火災想定避難訓練

5月29日（水）今年度初めての火災想定避難訓練を行いました。児童は「避難場所を理解し、誘導に従って安全且つ適切に避難できるようにする」、職員は「出火時の消火活動や避難誘導の手順について理解する」「消火器と非常ベルの使用方法を理解する」ことを訓練目的に実施しました。119番通報も実施しました。

今年度も火災、地震、気象災害、不審者対応訓練を計画しています。都度児童に訓練の意味を理解してもらえるように伝えていきます。

グリーンクラブ

今年度も野菜作りをします。先日児童クラブ裏の花壇やプランターに、ピーマン、ミニトマト、キュウリ、トウモロコシの苗を植えました。

「やりたい人」と声をかけるとすぐに手を上げる子が複数人いました。

何でもやってみたくて興味を持つことは、とても素敵なことだと思います。この栽培活動は「グリーンクラブ」として、継続していく予定で、食育の観点からみんなで成長を楽しみながら、夏にはおやつなどで食べられたらと考えています。



～のびのび児童クラブで、心がほっこり暖かくなったエピソードを紹介します～

ほっこりエピソード④

ある日、「僕はこのびのび児童クラブのおやつは手作り好きだよ。6年生まで来るよ。」と話してくれた3年生Iさん。他にもいろいろな行事があるから楽しいなど、児童クラブの好きなところを話してくれました。学年が上がると、「家に帰ってゲームがしたい。」「家でYouTubeを見たい。」と話す子が多い中、嬉しい言葉でした。

ほっこりエピソード⑤

ある日、職員会議をしていると児童が帰ってきました。すると3年生女子Kさんが「片づけてあげる」と会議机の片付け、おやつを食べるテーブル準備をしてくれました。一緒にNさんもテーブルを拭いてくれて、とても助かりました。積極的に手伝ってくれる3年生！さすがだなと感心しました。

ほっこりエピソード⑥

下校してきて体育会の話をしている子どもたち。「僕は赤色だよ」「私は緑色」と、自分の色を教えてください。「僕はクラスの代表になったよ。立候補したよ。」「体育会見に来る？」など、様々な話をしてくれます。

ある日、4年生のTさんとGさんが、「4年生がポスターを作るから、それをのびのび児童クラブに貼ってもらえますか？」と言うので、是非貼らせてと伝えました。学年が上がると責任をもって役割を果たそうとする姿に出会います。そんな時、わが子の成長を見ているようでとても嬉しく感じます。

体育会当日のみんなの活躍が楽しみです！

<お知らせ・お願い>

☆ 6月行事について

- 6月5日（水） ちまき作り
- 6月7日（金） あじさい茶会
- 6月10日（月） 平田小学校振替休業日 一日開所
- 6月20日（木） 集金袋配布

☆ 職員研修について

- 5月25日（土）26日（日） 島根県立青少年の家サンレイク主催事業 体験活動基礎講座（原）
- 5月27日（月）～ 令和6年度 発達障がい基礎講座（学童期） YouTube（全職員）
- 6月12日（水）～ 第30回 日本保育保健協議会 オンデマンド配信（原）
- 6月9日（日） 全国学童保育指導員学校 ZOOMによるオンライン（原）
- 6月26日（水） 令和6年度絵本の読み聞かせ講座（全職員）
- 6月28日（金） 巡回相談員を招いての事例検討会

☆ 寄贈

株式会社中筋組様より、「しまねけん建設業のおしごとかるた」を寄贈いただきました。大切に使用させていただきます。



のびのび児童クラブ めざす姿

- ① 気持ちの良いあいさつ、返事、言葉遣いができる子
- ② 人の話を聞くことができる子
- ③ 自分の思いを表現できる子